

2004-2005



# 岐阜中週報

会長 田邊雅範  
 幹事 中山章  
 発行者 ウェブ委員会  
 委員長 大島康之  
 例会 毎週火曜日 12時30分  
 会場 岐阜ルネッサンスホテル  
 事務局 岐阜市神田町 2-2  
 電話 264-9235 番

平成 17 年 2 月 15 日(火)  
 第 602 号  
 第 679 回例会

**CELEBRATE ROTARY**  
 ローターを祝おう R.I.会長 グレン E.エステス シニア

## 会長挨拶

会長 田邊 雅範

明日は「春節」、旧暦の1月1日です。皆様もご存知のように、中国ではもっとも盛大な祝日です。その前日の今日は大晦日で、新年にそなえ大掃除をし、門や窓に春聯・切り紙を貼って夜通し明るくし、爆竹を鳴らして新年を迎えるそうです。日本でも横浜や神戸などの中華街でこのような行事が行われており、目にすることがあります。中国でご覧になられた方もいらっしゃると思います。

このような派手な行事の由来は、中国には怪物「年」が大晦日に深い海から這い上がってきて家畜や人を食うという伝説があり、この「年」を追い払うためとのことです。そしてこの派手な行事により怪物を追い払って無事新年を迎えると、新しい服に着替えて祝福の挨拶を交わすとのことです。

日本でも、先週の3日は節分で、各地で豆などを鬼にぶつけ退散させ、福を呼び込む行事が行われました。そし

てその翌日は「立春」で、旧暦の上では一年の始まりとされる日です。節分の行事はどこか中国の春節の前夜に似ているような気がします。

このように同じような時期に同じような考えの行事があることから、中国と日本の近似性を感じます。また季節ごとに庶民の楽しみを創出してきた為政者たちに感心するのは、うがった観かたでしょうか。

本日の卓話は、観世流能楽師、シテ方の橋本擴三郎様です。1時頃に例会場に来て頂けるとのこと。お世話いただいた森直前会長に卓話にちなんだ挨拶と言われましたが、まったく私の守備範囲外でご期待に応えられず申し訳ありません。後ほど森直前会長から解説を頂き、また橋本様に能や謡についてお話を頂ける事を楽しみにしております。

冬の最低気温の記録日は、1月よりも2月の方が多いたとの統計があるそうです。立春がすぎたとはいえ、まだまだ寒い日が続くようです。梅林公園

の梅の開花に春を感じながら、花粉症対策にも怠りなく、暖かな陽春を気分健やかに待ちましょう。



## 友情と奉仕の灯を

スマイルボックス委員会

辻 修君 下野利彦君 白木則男君  
 堅田耕作君 野々村定雄君

『私達の謡曲会の大先生でございます橋本先生を講師としてお願いしましたので当クラブへ来てください』と森さんより連絡がありましたので、喜んで参りました。

## 前例会の記録

平成17年2月8日(火)  
 [点鐘] 12時30分  
 [ソング] 我等の生業  
 [ゲスト] 能楽師橋本擴三郎様  
 [ピジター] 岡本太右衛門君  
 他6名(岐阜RC)

[出席率] 会員総数42名(出席免除0名、猶予0名)  
 本日出席 26名61.90%  
 [行事] 会長挨拶 食事 幹事報告 委員会報告 ニコボックス報告  
 [卓話] 『能の味わい方、謡の楽しみ方』  
 能楽師 橋本擴三郎様  
 担当 直前会長

## 本日の予定

第679回  
 平成17年2月15日(火)  
 [行事] 『分散夜間例会』  
 [点鐘] 18時30分  
 担当 R情報委員会

## 次回予定

第680回  
 平成17年2月22日(火)  
 [点鐘] 12時30分  
 [行事] 会員卓話  
 担当 会計監査